
邹城专门成立物业管理机构，监督考核全市物业公司

服务不及格可注销其资质

本报济宁4月9日讯(记者 张
誉耀 ) 近几年，物业公司和小区
业主之间的矛盾愈演愈烈，如何解
决，成了摆在各级政府面前的一道
难题。针对这一现状，邹城市正式
专门成立了物业管理综合治理小
组，对物业公司进行考核，对物业

收费进行监管，每年奖励做得好的
物业企业，提升了该市的物业管理
水平。

“亲戚朋友一来就夸，我们小区
既干净又漂亮，物业尽职尽责，我们
很满意。”住在邹城市天福花园小区
四号楼2单元201的徐奶奶高兴地告
诉记者，不仅如此，小区里的安全也
很有保障，监控是刚换的，每天晚上
都有保安巡逻，没出现过丢电动车、
储藏室被撬的情况。

记者了解到，在去年邹城优秀
物业服务小区的评选中，天福家园
只是获得三等奖，邹城是怎样提升

物业管理水平的？“我们专门成立
了专门的物业管理综合治理小组，
政府出手调和物业与业主之间的
关系。”邹城市房管局物业办公室
主任魏建华告诉记者。

魏建华介绍，为了破解物业和
业主之间的矛盾，邹城市政府专门
成立物业管理综合治理小组，拿出
160多万元作为经费保障。同时，明
确了街道和社区的职责，理顺了行
政执法部门和物业服务部门的管
理体制。另外，还建立了物业管理
和行政执法的联动机制，如果出现
物业公司无法处理的情况，物业公

司可呈报给相关执法部门，由执法
部门进行处理。

“街道、社区和物业办每月都
进行检查、考评，房管局则是按月
抽查，季度考评。”魏建华说，单个
住宅物业项目的服务质量季度考
评分数如果一年内有两次低于60

分，由所在辖区街道办事处建议业
主大会解除物业服务合同；物业企
业年度服务质量分数低于60分，由
房产局写出书面报告，建议上级物
业行政主管部门降低企业资质等
级或注销企业资质。

此外，对于业主普遍较为敏感

的物业收费问题，主管部门要求如
果物业公司涨价，需要业主委员会
集体通过才成立。“我们把专业设
施设备的产权移交给物业公司，由
物业公司负责收费、维修。”魏建华
说，如果供水供电达到一户一表，
供热也完成分户控制，损耗就降低
了，经营公司也愿意接管。“这项工
作目前在逐步推进，老旧小区愿意
改造的也都列入了计划。”

高峰论坛上，专家支招微山城市转型提升———

居住区商业区协调发展
本报济宁4月9日讯(记

者 曾现金) 地上地下同
步发展、居民区、商业区不
割裂……9日，微山县举行
中国城镇化与微山城市转
型升级高峰论坛，就“一城
四区”的城市发展格局征
集相关专家的建议。“微山
县城市发展具有后发优
势，应注意摒弃以往的城
市发展弊病，提前做好完
全的准备。”住房和城乡建
设部政策研究中心主任陈
淮说。

“目前微山县正进入
城市转型升级的黄金时
期。”论坛上，微山县县委
书记程大志说，微山县按
照“全面改造中部老城区，
加快建设南部新城区，分
步建设西部滨湖区，集中
建设北部商贸区，提升建

设东部开发区”的城市发
展思路，今年将继续加大
城乡建设投入，加快城市
开发建设步伐。目前南部
新城、中部老城区、北部商
贸区已拉开建设序幕。其
中北部商贸区微山湖建材
装饰城项目将于今年11月
建成一期工程，2013年元旦
开始试营业。

“刚才观看了微山县
规划建设专题片，我觉得
微山县城市发展具有后发
优势。”住房和城乡建设部
政策研究中心主任陈淮
说，微山县区位优势明显，
但城镇化程度不高。发展
是必然的，但应该提前做
好完全的准备。“近年流行
一种说法，叫‘到城里去看
海’，这就是没有提前做好
规划，地下管网排水能力

不足造成的。”陈淮表示，
在以往的城市转型升级改
造中，大多过分注重地上
基础设施的升级改造，而
忽略了地下管网的升级改
造，地上、地下的升级改造
并不是同步的。

“此外，居民区和商业
区不能割裂，要注重居住
区与商业区相结合。”陈淮
说，美国有些社区没有商
业基础设施，无论买什么，
都要开车到很远的商业区
购买，居民的生活成本以
及能源消耗要比欧洲多一
倍。“而在微山县的城市规
划中，北部商贸区、南部文
教区等功能区分布合理，
十分注重居住区与商业区
协调发展，这种思路也吸
取了以往城市转型升级改
造中的教训。”
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本报济宁4月9日讯(记
者 刘守善) 9日上午，济
宁市拆迁中心书记张彦辉
带领相关科室负责人上线
政风行风热线栏目，在谈
到拆迁中遇到的一些困难
时，张彦辉表示，拆迁中心
的每项工作都代表着政府
部门的形象，要坚决杜绝
野蛮拆迁、非法拆迁，制止
拆迁中侵害群众利益的行
为。

在节目直播过程中，
张彦辉称，市拆迁中心是
城市建设服务的一个具体
实施部门，因此，行风建设
方面尤为重要，拆迁中心
要求所有工作人员不准
吃、拿、卡、要，并要求一律

挂牌上岗，对“规划、安置、
补偿”进行现场公开，做到
政策公开、阳光透明，拆迁
合理合法，坚决杜绝野蛮
拆迁、非法拆迁，制止拆迁
过程中侵害群众利益的行
为，维护被拆迁人的合法
权益，同时保证重点工程
及惠民工程的顺利进行。

对于去年新公布的
《国有土地上房屋征收与
补偿条例》，济宁市拆迁中
心管理科科长屈剑涛称，
根据原条例规定，拆迁的
主体是依法取得房屋拆迁
许可证的单位，而新条例
规定，征收的主体是政府。
征收程序由政府直接启
动，并负责组织实施房屋

的 征 收 与 补 偿 工 作 。此
外，新条例规定征收的法
律关系产生于征收人与被
征收人之间，也就是政府
作为当事人一方，不再具
有行政裁决权。同时，新
条例不再规定行政机关自
行强制拆迁，而是由政府
申请法院强制执行，执行
依据是政府作出的补偿决
定。

针对许多听众提出的
补偿标准问题，屈剑涛称，
房屋征收的补偿是针对产
权人，并由产权人选择一
家具有资质的评估公司进
行市场评估，其具体标准
与同区位未拆迁的新建房
屋价格基本接近。

1、市民张先生反映：前段时间有两位拆迁部门工作人员上门看房，他所居
住的地方因修路要拆迁，由于自己的住房没有房产证，他想问房产证有没有是
否会对拆迁补偿造成影响？

济宁市拆迁中心动迁三科科长赵峰：在拆迁补偿过程中，要参照房屋是否
确权，没有确权的是否有房产纠纷，补偿时要确定产权人，才能针对产权人进
行补偿。另外，在了解到张先生的住房是房改房且尚未办理新房产证时，赵峰
称，房改房所交的相关税费是否齐全，这和具有房产证的房子在拆迁补偿时是
有一定区别的。

2、热线网友咨询：菜市片区的拆迁中是否包含太东市场？
济宁市拆迁中心书记屈剑涛：该项目由市中区政府组织实施，其范围东起

琵琶山路西至太东市场的东墙，南北方向为刘庄路和太白楼路之间，所以，太
东市场不在此次拆迁范围内。
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专家正在参观微山湖建材装饰城项目模型。曾现金 摄
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